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С п л е н у м а  Г К  К П С С

Д О С Т О Я В Ш И Й С Я  на прош- 
^  лой неделе XII пленум 

ГК КПСС заслушал и обсудил 
доклад В. Д. Сумина «Итоги 
декабрьского Пленума ЦК 
КПСС и задачи городской 
Партийной организации, выте
кающие из речи Генерально
го секретаря ЦК КПСС тов. 
Брежнева Л. И.».

Участники пленума отмети
ли, что в речи Л. И. Брежне
ва на декабрьском (1977 г.) 
Пленуме ЦК КПСС дан глубо
кий анализ выполнения соци
ально-экономической програм
мы, разработанной XXV съез
дом КПСС. Эта речь имеет 
огромное значение для прак
тической деятельности всех 
партийных, советских и хо
зяйственных органов, профсо
юзных и комсомольских ор
ганизаций. В ней четко сфор
мулированы очередные зада
чи, намечена программа на
ших действий.

1977 год был ознаменован 
значительным ростом трудо
вой и общественной активно
сти трудящихся. За два года 
пятилетки обеспечено неук
лонное повышение благосо
стояния советских людей. Оп
ределенные успехи достигну
ты за эти годы и в нашем 
городе.

Ш ироко развернув социали
стическое соревнование под 
девизом «Ни одного отстаю
щего рядом», ангарчане 24 
декабря завершили выполне
ние плана двух лет пятилетки, 
а 28 декабря —  плана 1977 г. 
Сверх плана произведено и

ТРУДА
реализовано продукции на 
31,7 млн. рублей, в том чис
ле в 1977 году — на 13,2 
млн. рублей. Все промышлен
ные предприятия выполнили 
план по производству и реа
лизации промышленной про
дукции и производительности 
труда. Перевыполняются за
дания пятилетки по росту об
щего объема производства 
продукции. Весь прирост про
мышленной продукции достиг
нут за счет повышения произ
водительности труда.

На 1,7 млн. рублей пере
выполнен план по производ
ству товаров народного пот
ребления. Только в 1977 году 
на государственный Знак ка
чества аттестовано 30 видов 
продукции. Строители и мон
тажники сдали в эксплуатацию 
комплекс бутиловых спиртов. 
План товарооборота в тор
говле выполнен на 102,1 про
цента, план по оказанию бы
товых услуг населению —  на 
105,2 процента. Справился с 
планом юбилейного года го
родской транспорт.

W  Crj€JLUHO выполнили
план работники сельско

го хозяйства. Урожайность 
картофеля составила 101, а 
зерновых культур — 27,6
центнера с гектара. Много 
сделано по улучшению бла
госостояния трудящихся. В 
1977 году введены в эксплу
атацию 90,6 тысячи кв. м жи
лой плошади, 4 столовые, 2 
детских дошкольных учрежде
ния, городской рынок, 4 ма
газина, пионерский лагерь

энергетиков и ряд других объ
ектов. Полностью завершено 
переселение жителей из вет
хих бараков в благоустроен
ное жилье.

—  Сегодня нельзя не отме
тить, — говорит В. Д. Сумин, 
— что наши успехи — резуль
тат целенаправленной деяте
льности большинства партий
ных комитетов и первичных
партийных организаций, ре
зультат умелого и оператив
ного руководства производст
вом администрации предпри
ятий и организаций, активной 
работы советских органов,
профсоюзных и КОМ СОМ ОЛЬС
КИХ организаций.

все предприятия работали
хорошо, но особо хотелось
бы выделить весомый вклад 
таких из них, как производст
венное объединение «Ангарск- 
нефтеоргсинтез», электромеха
нический завод, цементно-гор
ный комбинат, объединение 
«Китойлес».

Отдавая должное нашим 
достижениям, мы честно, по- 
партийному должны признать, 
что могли сделать больше. В 
работе промышленности,
строительства и других от
раслей очень много недостат
ков, неиспользованных резер
вов и возможностей. Именно 
на эти вопросы бюро ГК 
КПСС решило обратить вни
мание партийного и хозяйст
венного актива.

При общем выполнении про
мышленностью города плана 
в стоимостном выражении за
дания по выпуску некоторых

важных видов продукции в 
натуре не. выполнены. ГК 
КПСС пока не располагает 
полными данными в целом 
за год, но по данным 11 ме
сяцев 1977 г. из 55 наимено
ваний основной номенклату
ры не выполнены плановые 
задания по 14 позициям, что 
составляет 25,4 процента.
О  РЕЧИ на декабрьском Пле- 

нуме ЦК КПСС товарищ 
Л. И. Брежнев высказал ряд 
важнейших, глубоко аргумен
тированных направлений в 
работе.

Одно из них — бережное, 
рациональное использование 
всего того, чем мы располага
ем, всего того, что произво
дит наше народное хозяйст
во. Он подчеркнул, что это 
одно из самых слабых зве
ньев в народном хозяйстве и 
вместе с тем один из глав
ных резервов улучшения по
ложения дел в экономике, 
ускорения ее развития.

Не научились мы рациона
льно использовать то, что 
производим. Речь идет преж
де всего о дефицитной про
дукции (металл, электроэнер
гия, топливо, цемент и неко
торые другие).

Если посмотреть на показа
тели 1977 года, то вроде бы 
мы неплохо поработали в этой 
части, говорит т. Сумин. 
Сэкономлено 62,24 млн. 
квт-час. электроэнергии, 210 
тысяч Гкал тепловой энергии,
33 тысячи тонн условного то
плива, 1307 тонн металла и ■

4630 тонн цемента. Но если 
взглянуть поглубже, обнару
жится немало бесхозяйствен
ности и расточительства. Вот 
лишь отдельные примеры.

Возьмем потребление элек
трической и тепловой энергии 
на заводе КВОиТ и вагонном 
депо. Здесь до сих пор не 
налажен должным образом 
учет, тепловая энергия вооб
ще не учитывается. Электро
энергия учитывается, . но в 
цехах и подразделениях уче
та нет, и тем самым не со
зданы условия для экономно
го ее расходования. А когда 
посмотришь техническое со
стояние электроустановок, то 
вообще диву даешься, как 
достигается экономия. Распре
делительные шкафы грязные, 
не имеют требуемых надпи
сей, номеров, подходы к си
ловым сборкам загроможде
ны. План ремонтов электро
установок, электрических и 
тепловых сетей не выполня
ется. На большинстве тепло
использующих установок от
сутствует документация, тру
бопроводы не изолированы. 
Установлено (проверкой), что 
на заводе КВОиТ около 20 
процентов годового расхода 
тепловой энергии теряется из- 
за неисправности теплоуста- 
новок и трубопроводов, а в 
вагонном депо потери тепла 
составляют 11,0 процента от 
общего потребления.

Планы организеционно-тех- 
нических мероприятий по

Окончание на 2-й стр.

Бортинженер космического корабля «Союэ-27», летчик-
космонавт СССР, Герой Советского Союза Олег Григорьевич
Макаров.

ПОЛЕТ
УСПЕШНО
ЗАВЕРШЕН

После выполнения з а 
планированной програм
мы полета и работы на 
космической орбиталь
ной станции «Салют-6» 
16 январе возвратились 
на Землю космонавты 
Владимир Джанибеков и 
Олег Макаров. Спускае
мый аппарат космичес
кого корабля «Союз-26» 
совершил мягкую посад
ку в трехстах километ
рах от Целинограда. Ко
смонавты доставили об
ширный материал, на
копленный за время по
лета орбитального ком
плекса «Салют-6».

На «Салюте-6» продол
жают свою запланиро
ванную работу космонав 
ты Юрий Романенко и 
Георгий Гречко.

Командир космического корабля «Союэ»27» подполковник 

Владимир Александрович Джанибеков.
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Окончание. Начало на 1-й стр.

экономии ресурсов здесь со
ставляются формально, без 
серьезной проработки и рас
четов. Не организовано сорев
нование за их экономию. Да
же в положении о премиро
вании рабочих и ИТР нет та
кого показателя.

И вот при таком положении 
дел завод КВОиТ умудрился 
«сэкономить» за il квартал 
1977 года 9,3 процента элек
трической энергии, а за III 
квартал — 20,0 процента. А б 
солютно ясно, что лимиты и 
нормы расхода энергии завы
шены и не побуждают кол
лективы бороться за эконо
мию.

А сколько теряется метал
ла! взять только одну от* 
расль — капитальное строи
тельство. Только в незавер
шенном строительстве по го
роду «омертвлено» свыше 
130 тысяч тонн металла. М но
гие тысячи тонн металла 
«омертвлены» также в неус
тановленном оборудовании, 
утяжеленных конструкциях.

Бюро ГК КПСС считает не
обходимым в̂ . этой связи на 
каждом предприятии и орга
низации разработать меры, 
предусматривающие внедре
ние современных научных до
стижений, новой техники и 
технологии, улучшение ис
пользования экономических 
рычагов, включая стимулиро
вание экономии энергоресур
сов, металла, вплоть до сбо
ра металлолома. Это — тре
бование декабрьского Плену
ма ЦК КПСС.

Г “1 Л£НУМ обратил внимание
*  1 и на другой важный ре

зерв — рациональное исполь
зование производственных
мощностей. Некоторые мощ 
ности и у нас по разным при
чинам остаются недогружен
ными. Плохо используются 
мощности по параксилолу чи
стому (40 процентов), по пла
стификаторам Между тем из- 
за отсутствия необходимого 
количества смолы и пластифи
каторов на заводе строймате
риалов только на 25 процен
тов используются мощности 
промазного линолеума. По 
этой же причине только на 23 
процента используются мощ 
ности по производству плитки 
ПХВ.

На заводе химических реак
тивов мощности по производ
ству м/равьиной кислоты тех
нической используются на 28 
процентов, а кислоты чистой 
всего лишь на 10 процентов. 
До сих пор не полностью ос
воены мощности по производ
ству синтетических моющих 
средств (85 процентов).

все это — резервы, кото
рые должны быть использова
ны. Низок коэффициент смен
ности оборудования, особенно 
станочного.

всем известны трудности с 
транспортом. Известно также, 
какие меры принимаются го
сударством, чтобы эти про
блемы решить. Но намечен
ные меры по развитию тран
спорта дадут результаты в бу
дущем. Сегодня трудности ос
таются. Значит, надо совер
шенствовать планирование и 
показатели оценки работы 
транспорта, сократить порож
ние пробеги, потери времени 
под погрузкой и разгрузкой, 
расширять складское хозяйст
во, емкостные парки. Горком 
партии неоднократно обра
щал на это внимание партий
ных организаций и хозяйст
венных руководителей, однако 
положение к лучшему меняет
ся слишком медленно. Далее 
т. Сумин переходит к анализу

положения дел в капитальном 
строительстве.

ввод основных фондов со
ставил 20,2 процента. 15 пер
вичных строительных органи
заций не выполнили план. Из 
всех запланированных комп
лексов и объектов сданы толь
ко комплекс бутиловых спир
тов и административно-быто
вой корпус на комплексе 
БОС-II. Вот все, что можно 
записать в актив.

Из года в год не выполня
ется план по строительству 
объектов химии, в прошлом 
году план здесь выполнен 
только на 48,1 процента.

Не все сделано и по вводу 
объектов соцкультбыта. Не вве
дены учебно-курсовой комби
нат и школа а 15-м микрорайо
не.-На 1 декабря .1977 года объ
ем незавершенного строитель
ства составил 137 процентов к 
годовому объему капитальных 
вложений.

Есть все основания сделать 
серьезный упрек проектиров
щикам. Качество проектно
сметной документации оста
ется низким, в результате в 
ходе строительства вносится 
много изменений и дополне
ний, а это отвлекает у строи
телей и монтажников на раз
личные переделки рабочую 
силу и материальные ресур
сы.

К ангарчанам целиком и 
полностью относится выска
занная на декабрьском Плену
ме критика в части распыления 
сил и средств. Эта практика 
особенно распространена в 
объединении «Ангарскнефте- 
оргсинтез», которое на обла
стном собрании актива было 
названо первым среди пред
приятий, допускающих «пере
косы» в планировании капи
тального строительства. Вот, 
например, что показывает ана
лиз концентрации капвложе
ний. Если в 1975 году коэф
фициент концентрации по го
роду составлял 0,83, то в 1976 
году — 0,76, а в 1977 году — 
0,61, в том числе по «Ан- 
гарскнефтеоргсинтезу» — 0,50.

Из года в год повторяется 
грубейшее нарушение, когда 
недостаточно выделяется кап
вложений на завершение 
строительства объектов, име
ющих высокую степень готов
ности, и на задельные объ
екты. Комплекс полиэтилена 
вводной 1977 г., а руководст
во4 объединения недовыделило 
на него более 2 млн. рублей. 
На вводной каталитический 
риформинг недовыделено 1,3 
млн. рублей. Электромехани
ческий завод (на пусковой 
1978 г.) недовыделил в 1977 
году около 1,8 млн. рублей. 
Дирекция цементно-горного 
комбината на ввод отделе
ния помола недовыделила 
около 500 тысяч рублей и на 
электрофильтр 700 тысяч руб
лей. Это негодная практика, 
и пора с нею решительно кон
чать.

Конечно, проблем и трудно
стей в капитальном строи
тельстве немало. Но, как 
справедливо заметил товарищ 
Л. И. Брежнев, трудности не
льзя отнести только за счет 
объективных факторов. Самая 
общая их причина состоит в 
том, что плановые и хозяйст
венные органы, объединения 
и предприятия недостаточно 
энергично и последовательно 
осуществляют курс на повы
шение эффективности произ
водства, на улучшение каче
ства работы.

У  ЛУЧШЕНИЯ требует так- 
же личная дисциплина 

руководящих кадров. В 1977 
году бюро ГК КПСС, партко
мами с правами райкомов за

различные проступки к пар
тийной ответственности при
влечено 74 коммуниста-ру- 
ководителя (от мастера и вы
ше). Десять из них исключе
ны из партии.

23 человека за упуще
ния в руководстве коллектива
ми, халатное отношение к 
служебным обязанностям,
низкое состояние охраны тру
да и техники безопасности 
привлечены к ответственности. 
34 коммуниста-руководителя 
привлечены к партийной от
ветственности за злоупотреб
ления служебным положени
ем, хищение социалистической 
собственности, аморальное по
ведение и пьянство.

— Не затрагивая многих 
других проблем, хочу заме
тить, — продолжает т. Сумин, 
— что старыми методами се
годня работать нельзя. На 
уровне оказывается тот руко
водитель, который умеет свое
временно сконцентрировать 
ресурсы на главных направ
лениях, верно определить 
приоритеты, то есть очеред
ность решения проблем и за
дач в соответствии с их зна
чением для народного хозяй
ства.

Пленум ЦК КПСС требует от 
каждого из нас отбросить ве
домственные интересы, все
сторонне рассмотреть проб
лемы и поставленные задачи 
и решить их. Следовательно, 
задача состоит в том, чтобы 
работать не на себя, не на 
свои показатели (которые не
редко слабо связаны с конеч
ным народнохозяйственным 
эффектом), а в том, чтобы как 
можно экономнее и эффек
тивнее помогать удовлетворе
нию общественных потребно
стей. Можно, конечно, ставить 
вопросы, можно их придумы
вать и обосновывать. А м ож 
но просто по-настоящему ра
ботать самому. Академик 
С. П. Королев говорил: «Кто 
хочет что-нибудь сделать — 
тот находит средства. Кто ни
чего не хочет делать — на
ходит причину».

Нам надо еще раз внима
тельно изучить и внедрить 
опыт свердловчан, решивших 
весь прирост обьема произ
водства получить за счет про
изводительности труда, опыт 
запорожцев по ликвидации 
ручного труда, инициативу 
москвичей — найти внутрен
ние резервы и возможности 
для выполнения плана трех 
лет пятилетки к 7 ноября 1978 
года. В строительстве широко 
внедрить метод Злобина.

У нас начинает приживать
ся опыт ростовчан, которые 
работают без отстающих 
предприятий. Движение рабо
тать без отстающих является 
комплексной формой сорев
нования. Оно впитало в себя 
все лучшее, что рождено 
творческой инициативой тру
дящихся. Это движение поз
воляет применять организа
ционные, идеологические и 
экономические методы руко
водства соревнованием в их 
органическом единстве.

Заслуживают внимания и 
всемерной поддержки иници
ативы львовян по внедрению 
комплексной системы управле
ния качеством, челябинцев — 
по экономии металла. Кое- 
что делается в этом направле
нии у нас, но делается еще 
мало.

L J  АК отмечалось на Лле-
* * нуме ЦК КПСС, повыше

ние организованности, дис
циплины и ответственности не
отделимо от проверки испол
нения решений, от их качест
венной подготовки. Это каса
ется не только решений хо
зяйственных органов, но и

партийных, советских и дру
гих общественных организа
ций. в этом плане непочатый 
край работы. Сплошь и ря
дом даже хорошие решения 
повисают в воздухе, так как 
не проводится необходимая 
организаторская работа по их 
выполнению, отсутствуют долж
ный контроль и спрос. Кое- 
где на подготовку решений 
затрачивается больше време
ни, чем на организацию их ис
полнения.

Партийный подход к руко
водству экономикой органи
чески включает в себя самое 
широкое участие трудовых 
коллективов в управлении про
изводством, всемерное раз
витие социалистического со
ревнования. Судьба наших 
планов и решений •  конечном 
счете решается в трудовых 
коллективах, в первичных Пар
тийных организациях. В новую 
Конституцию СССР включена 
специальная статья, в которой 
четко сформулирована роль 
трудового коллектива.

Главное сейчас — довести 
решения Пленума ЦК КПСС и 
сессии Верховного Совета 
СССР до каждого коммунис
та, каждого члена коллектива, 
четко определить, что конк
ретно и в какие сроки они 
должны сделать для осуще
ствления этих решений.

Партийные организации дол
жны широко использовать все 
формы, все средства идейно
политической работы. Особая 
роль принадлежит средствам 
массовой информации. Они 
обязаны глубоко и всесторон
не, ярко, убедительно и до
ходчиво раскрыть величие на
ших планов, борьбу за их осу
ществление, активно поддер
живать творческие почины, 
передовой опыт, остро реаги
ровать на недостатки и спо
собствовать их устранению, 
добиваться действенности вы
ступлений.

Первым в прениях высту
пил генеральный директор 
объединения «Ангарскнефте- 
оргсинтез» Б. А. Блудов. В 
докладе Л. И. Брежнева на де
кабрьском Пленуме ЦК КПСС, 
говорит он, дан глубо
кий анализ выполнения пла
нов двух лет пятилетки, четко 
определены наши задачи на 
будущее. Следуя этим указа
ниям, коллектив ангарских 
нефтехимиков стремился на 
финише юбилейного года дер
жать высокий трудовой накал, 
направленный на досрочное 
выполнение государственного 
плана и социалистических 
обязательств. И это принесло 
свои результаты: объединение 
29 декабря рапортовало об 
успешном завершении про 
граммы по всем технико-эко- 
номическим показателям.
Весь прирост промышленной 
продукции обеспечен за счет 
повышения производительно
сти труда. Постоянно растет 
рентабельность производства. 
Сегодня 27 видов продукции 
выпускается со Знаком каче
ства.

В коллективах объединения 
внимательно изучено поста
новление ЦК КПСС о работе 
Миннефтехимпрома, составлен 
комплексный план интенсифи
кации и технического перево
оружения производства, учте
ны все имеющиеся резервы. 
Главная наша забота — обес
печение необходимым сырьем 
ряда важных производств, и 
эта задача должна решаться с 
помощью министерства.
D  БОЛЬШОМ долгу перед 
^  нефтехимиками остались 
строители. Сегодня на строи
тельных площадках объедине
ния 150 объектов находятся в 
стадии незавершенного строи
тельства. Такого провала, под

черкивает т. Блудов, у нас 
еще не было.

Причины неудовлетворитель
ной работы старые: недостат
ки в проектной документации, 
в материально-техническом 
обеспечении, нехватка рабо
чей силы. Последняя причина, 
пожалуй, самая главная. В 
1976 г. строители на объек
тах нефтехимии не освоили 12 
млн. рублей, в 1977 —  17 млн., 
причем на 8 млн. рублей не 
был даже определен исполни
тель.

По мнению т. Блудова, на 
строительных площадках объ
единения низка исполнитель
ская дисциплина. Слишком 
много переделок по вине са
мих строителей.

На трибуне — директор 
швейной фабрики ▲ . А. Жар
кова. Коллектив швейников, 
говорит она, в прошлом го
ду выдал сверхплановой про
дукции на 238 тысяч рублей, 
производительность труда со
ставила -109 процентов, 26 мо
делям присвоен государствен
ный Знак качества.

Показатели могли быть зна
чительно лучше. Беда в том, 
что на фабрике не хватает 
добротного сырья, случаются 
нарушения трудовой и произ
водственной дисциплины. За
труднена специализация. Тем 
не менее в коллективе про
должается работа по совер
шенствованию производства, 
улучшению организации соци
алистического соревнования.

О б огромных резервах, ко 
торыми располагают строите
ли в выполнении намеченных 
планов, говорил на пленуме 
секретарь парткома Ангарско
го управления строительства 
А. А. Буб. На стройке пока 
еще медленно внедряется 
бригадный подряд. На его пу
ти много нерешенных проб
лем и вопросов.

Большую тревогу вызывает 
положение дел на зад»льных 
объектах. Практически ничего 
не сделано на строительстве 
крупных мощностей по про
изводству аммиака и карбами
да, плохо комплектуется обо
рудование на заводе БвК.

Успехи коллектива треста 
Сибмонтажавтоматика в про
шлом году во многом объяс
няются внедрением бригадно
го подряда, говорит уп
равляющий трестом И. С. Са- 
лихэянов. Бригадный подряд 
стал важным резервом повы
шения производительности 
труда и укрепления трудовой 
дисциплины. Подряд стал в 
тресте хорошим стимулом раз
вития рабочей инициативы. 
Именно в подрядных бригадах 
родилось движение сдавать 
объекты с общественным га
рантийным паспортом.

На пленуме также выступи
ли экскаваторщик СМУ-7 В. А. 
Чижик, директор объединения 
«Китойлес» Е. П. Кондратович, 
бригадир трамвайного управ
ления В. И. Сергашов, главный 
инженер треста Востокхим- 
монтаж В. С. Глушко, дирек
тор ТЭЦ-1 Е. А. Почекутов и 
секретарь комсомольской ор
ганизации опытного завода 
объединения «Ангарскнефте- 
оргсинтез» Г. Н. Самошкина.

Пленум целиком и полно
стью одобрил решения де
кабрьского (1977 г.) Пленума 
ЦК КПСС, положения и выво
ды, содержащиеся в речи 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС т. Брежнева Л. И., и 
принял их к неуклонному вы
полнению. Определены кон
кретные меры по улучшению 
партийно-политической и хо
зяйственной работы, направ
ленной на успешное выполне
ние планов 1978 года и пяти
летки в целом.
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Ч Е Л О В Е К  

Н А  С В О Е М  

М Е С Т Е
НОГО сейчас говорится 
о профориентации моло

дежи, о том, что каждый че
ловек должен быть на своем 
месте. Тогда и работа у не
го будет ладиться, и государ
ству будет польза огромная, 
бее это истины прописные. И 
все-таки, что это значит — 
быть на своем месте? М о
жет быть, для этого нужно 
быть непременно ученым, фи
зиком, врачом или космонав
том? Нет, жизнь показывает, 
что это не так. <И в подтвер
ждение своих слов мне хо
чется рассказать о хорошем 
человеке и прекрасном ра
ботнике — Дмитрии Констан
тиновиче Рахманинове.

В институте гигиены труда 
и профзаболеваний работает 
Дмитрий Константинович с 
1975 года электромехаником. 
Ответственная и хлопотливая 
эта работа. Нередко в инсти- 
тут приходит сложное обо
рудование отечественного и 
зарубежного производства. 
От того, как оно будет от
лажено, зависит работа це
лого коллектива. Посмотрит 
Дмитрий Константинович при
бор, отладит да еще со
вет даст, как лучше использо
вать его в научно-технической 
работе.

Нередко обращаются со
трудники к Дмитрию Констан
тиновичу и с другого рода 
просьбами: «Необходим для
работы переносной, порта
тивный термостат, а промыш
ленность такие не выпускает, 
необходимо переделать при
бор так, чтобы мог он рабо
тать на постоянном токе». И 
никогда Дмитрий Константи
нович не скажет: «гСложно
это. Не смогу». Сначала за-

П О М Н Я Т

В Е Т Е Р А Н А

Д ОРОГАЯ редакция, наше
му отцу Столбову Инно

кентию Тихоновичу исполни
лось 70 лет. Он давно на за
служенном отдыхе. Но его не 
забыли в коллективе РМЗ 
производственного объедине
ния «Ангарскиефтеоргсинтез», 
где он проработал многие 
годы.

Отца пришли поздравить с 
юбилеём работники цеха. Не 
забыли и пришли отдать дань 
уважения ветерану труда ди
ректор завода А. Гассан, се
кретарь парткома В. Тарасов, 
председатель завкома С. Ле
вит.

Сердечное спасибо всему 
коллективу за внимание к на
шему отцу. Хочется пожелать 
заводчанам хорошего здо
ровья, счастья и больших 
трудовых успехов.

Семья Столбовых.

П Е Р Е П И С К А  
с Ч-И Т А  Т Е Л Е М
Ш  ИТЕЛИ квартала N9 27 
* 1 1 писали в редакцию о 
беспорядках в сквере 
около кинотеатра «Победа». 
Начальник третьего отделения 
милиции т. Иэюмов по этому 
поводу сообщает:

Факты распития в сквере 
спиртных напитков подтвер
дились. В настоящее время 
приняты соответствующие
меры к лицам, которые рас
пивают спиртные напитки в 
сквере. Администрация скве
ра за антисанитарное состоя
ние его территории строго 
предупреждена.

думается, а потом улыбнется: 
«Сделаем». И можно быть 
уверенным, сделает, и на от
лично. К любому делу, про
стое оно или сложное, много 
времени оно займет или нет, 
подходит Дмитрий Констан
тинович всегда творчески, с 
настроением. У Дмитрия Кон
стантиновича девять удосто
верений на рационализатор
ские предложения, а трудовая 
книжка содержит массу бла
годарностей, записей о пре
миях.

Однако характеристика бы
ла бы не полной, если бы я 
не рассказала об отношении 
к Дмитрию Константиновичу 
работников института. €го 
доброта и отзывчивость вы
зывают в ответ в коллективе 
те же чувства.

Отличная работа Рахмани
нова Дмитрия Константинови
ча высоко оценена — в ок
тябре 1977 года ему присво
ен высший квалификационный 
разряд.

О. ДАНИЧЕК, 
младший научный сотруд
ник института гигиены 

труда и профзаболеваний.

МАТЕРИНСКОЕ  
С П А  С И  Б О
М ой сын Андрей окончил 

10-й класс математической 
школы № 10 в 1977 году. В 
этом же году он поступил 
учиться в Высшее военное 
авиационное училище летчи
ков в Харькове.

Вступительные экзамены 
сдал отлично, прошел кон
курс с высоким баллом. Пи
шет письма, в которых сооб
щает, что в настоящее время 
учится хорошо. По дисципли
не и по успеваемости один из 
лучших учеников в роте. Но 
речь не о нем. все свои 
успехи он ставит в заслугу 
учителям.

Тепло вспоминает о своем клас
сном руководителе — преподава
теле биологии Лидии Андреевне 
Зуевой.

Большое вам всем мате
ринское спасибо, дорогие учителя^ 

М. С Н Е ГИ Р Е В А . *

Н о в ы й  ж ж л о А  район
/^ •Е Г О Д Н Я  19-А микрорайон — огромная площ адка жилищ ного  

строительства. Не та к  давно здесь была окраина города, лес
ная глуш ь. Сейчас тиш ина окраины нарушена шумом стройки. Не
прерывным потоком сную т бетоновозы и панелевозы, плывут в не
бе стрелы башенных кранов. Здесь уж е появились пятиэтажны е  
жилые дома улучшенной планировки.

М онтаж  зданий подрядным методом ведут две строительные бри
гады СМ У-1. Нулевой цикл ведет бригада С. А. Добрынина, м онтаж  
доиов — бригада В. И. Ж ерноклева. Два дома уж е сданы под от
делку. Остальные в недалеком будущ ем последовательно будут  
поступать в распоряжение отделочников. Три первых дома скоро  
примут первых новоселов.

На рисунке: идет монтаж.
Н. Е М Е Л ЬЯ Н О В . Рисунок автора.
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К А Н И К У Л Ы  „СИ Н ЕЙ  П ТИ Ц Ы *
Вот и закончились новогодние каникулы в 

школе. А в школьном театре «Синяя птица» ДК 
нефтехимиков они только начались. Юные ар 
тисты «работали» с утра до вечера, показывая 
новогоднее представление «Спортивные страсти 
в стране Мульти-Пульти». 18 тысяч ребят побы
вало на этом представлении. Да прибавить еще 
взрослых, которые приходили вместе с ребя
тами. И всем очень понравилось.

За десять дней школьных каникул «Синяя

птица» поставила 24 спектакля. Руководитель 
школьного театра Л. В. Беспрозеанный работает 
с «Синей птицей» уже семь лет. За это время 
школьный театр дал 299 представлений, побы
вал с концертами во многих городах Иркутской 
области и за ее пределами.

Сейчас тихо в школьном театре. «Синяя пти
ца» на каникулах. А 25 января юные артисты 
снова соберутся вместе. Впереди новые пред
ставления, новые встречи со зрителями.

Ян АКИМОВ, 
ученик школы N2 20.

Н У Ж Н Ы  С О ВМ Е СТ Н Ы Е Д ЕЙ СТВИ Я
Р  АБОТНИКИ отдела внутренних дел и опор- 
■ ных пунктов милиции совместно проводят 

профилактическую работу, в частности, среди 
тех, кто ранее был судим и находился в мес
тах лишения свободы. За такими лицами уста
навливается административный надзор, к ним 
применяется ряд ограничений.

Поднадзорные лица обязаны вести честный трудовой  
образ ж изни , не наруш ать общественный порядок и 
строго соблюдать правила административного надзора. 
К сожалению, не все лица правильно понимают и сЪ- 
блюдают установленные правила. Так, Лазарев Влади
мир Ильич, 1952 года рождения, ранее судимый, на путь  

исправления не встал, умышленно уклонялся от обще

ственно полезного труда, ж ил на случайные заработ
ки, злоупотреблял спиртными напитками. Лазарев не 
только не трудоустроился, но и продолжал грубо на
руш ать правила надзора, за что был подвергнут ш тра
фу, а позднее приговорен к  2 годам лишения сво- 

боты.
— Работники отдела кадров и администрация 

предприятий, — говорит начальник опорного

пункта № 9 В. В. Колбасин, — обязаны систе
матически контролировать поведение в быту 
лиц, стоящих под административным надзором, 
но не все относятся должным образом к испол
нению этих обязанностей. Так, Смирнова Лариса 
Константиновна, 1954 года рождения, была тру
доустроена на Ангарский хлебокомбинат N2 1. 
К работе относилась плохо, систематически со
вершала прогулы. Постоянно ее можно было 
видеть во всех концах города в состоянии ал
когольного опьянения. Поведение Смирновой 
не вызывало особой тревоги на данном пред
приятии. Ее в сентябре 1977 года уволили как 
самовольно оставившую производство, не сооб
щив об этом в органы милиции.

Такое отношение руководителей предприятий 
и учреждений только пагубно влияет на меры, 
принимаемые для искоренения преступности, 
по наведению образцового общественного по
рядка в городе. Залог успеха в совместных уси
лиях милиции, администрации предприятий и 
общественности.

Н. ТУПЧЕНКО, 
старший инспектор ГОВД.

. ж

Зимушка-эима.
Ф ото А. ГОЛУБНИЧЕГО,

шофера стройки.

За 20 лет с помощью пред
приятий, учреждений, проф
союзных организаций на не
пригодных землях трудящие
ся Ангарска создали пятьде
сят садоводческих коллекти
вов. Более двадцати тысяч 
ангарчан в свободное от ра
боты время трудятся и отды
хают в своих садах. Несмотря 
на суровые сибирские у с 
ловия, они выращивают пло
доносящие деревья, ягоды и 
овощи.

Сейчас поставлена задача даль
нейшего развития коллективного  
садбводства. В нашем городе име
ются хорошие условия для обес
печения садоводов строительным  
материалом, удобрениями. Садово-

САДОВОДСТВУ—  
Р А З В И Т И Е

ды могут на своем участке иметь 
пчел, кроликов, пгиц. Коллектив

ный сад — вто не только >влече
ние и здоровье, это еще и по
мощь семье, обществу.

Безусловно, все долж но быть в 
рамках устава. Надо правильно 
использовать земелные участки,
соблюдать санитарные правила,
не допускать случаев личного обо
гащ ения и стяжательства.

Но отдельные садоводы до
пускают нарушения внутрен
него распорядка: засоряют
зеленую полосу, дорогу мусо
ром. В этой связи необходимо 
разработать и утвердить по
ложение о санитарных требо
ваниях и распространить его 
в садоводческих коллективах.

В целях дальнейшего раз
вития коллективного садовод
ства необходимо предприяти
ям, учреждениям и профсо
юзным организациям оказы 
вать садоводам практическую 
помощь. Это поможет улуч
шить отдых садоводов, а так
же обеспечение плодами, 
ягодами и другими сельско
хозяйственными продуктами 
трудящихся Ангарска.

П. СИВУШКОВ, 
председатель садоводчес
кой комиссии групкома 
профсоюза ввроителей 

г. Ангарска.
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30Семьи космонавтов в. А. Джанибекова и О. Г. Макарова 
время встречи Нового года в Звездном городке.

На снимке (стоит справа) космонавт Владимир Джанибеков с до

черью Ниной (8 лет, сидит справа), жена Джанибекова Лилия (си
дит слева) с дочерью Олей (3 лет), космонавт О. Г. Макаров (стоит 

слева), жена Макарова — Валентина с сыном Костей (3 лет) и сы
ном Леонидом (16 лет, крайний слева).

Фото специального фотокорреспондента ТАСС А. Пушкарева.

НА МЕРИДИАНАХ 
Д Р У Ж Б Ы

На протяжении двадцати 
лет на книжных прилавках 
магазинов появляется М ежду
народный ежегодник, в кото
ром читатель находит ответы 
на многие вопросы в области 
мировой экономики и поли
тики. В очередном, 20-м выпу
ске, который поступил в
книжный магазин «Аэлита», 
содержатся наряду с обзор
ными проблемными статьями, 
справочные статьи и материа
лы по отдельным странам и 
регионам, международным 
организациям и конференци
ям. Книга содержит также 
хронику международных со
бытий за год.

Сборник «На меридианах 
дружбы» — коллективный 
портрет Советской страны. 
Он включает в себя произве
дения наших друзей, писате
лей социалистического содру
жества о стране Октября и о 
дружбе народов. Здесь пред
ставлены отрывки из романов,

очерки и статы 
участв#*в 
раторЫИ |
Милев, 
бош,
Прчти все npol 
АеАшдеГз книгу4

I и
ieej

1Ы ав- 
в ре- 

:оветский
Союз.

Книга «Ют Хельсинки до 
Белграда», вышедшая в По
литиздате, содержит доку
менты и материалы, дающие 
представление об огромной 
работе, последовательно про
водимой КПСС и Советским 
государством по осуществле
нию положений Заключитель
ного акта совещания в Хель
синки (1975) во имя мира и 
безопасности в Европе, раз
вития международного сот
рудничества, расширения и 
углубления процесса разряд
ки.

Эти книги представляют ин
терес для пропагандистов и 
агитаторов, преподавателей 
общественных дисциплин, ра
ботников печати и радио, 
лекторов и докладчиков по 
международным проблемам.

Л. ВАВИЛКИНА, 
продавец «Аэлиты».

ш т

Е Щ Е  Д В Е  П О Б Е Д Ы
Х о к к е й

Р  ТЕМИРТАУ прошло зо- 
^  нальное первенство СССР 
по хоккею с шайбой среди 
юношей в возрасте 15— 16 лет. 
Спортивную честь нашего го
рода защищали юные хокке
исты СК «Ермак», а всего уча
ствовало 9 команд из разных 
городов Урала и Сибири.

С первого дня соревнова
ний и до последнего шла 
упорная борьба за единствен
ную путевку в финал пер
венства СССР, который со
стоится в Донецке. В финале 
соберутся 9 команд— победите
лей зон по территориальному 
принципу. Шесть из них были 
известны, и вот седьмая — 
ангарчане. Соперниками СК 
«Ермак» будут «Торпедо» — 
Горький, СКА — Ленинград, 
«Торпедо» — Усть-Камено
горск, «Трактор» — Челя
бинск, «Автомобилист» — 
Свердловск, ЦСКА — Москва 
и два победителя казанской и 
саратовской зон.

В первом туре наша команда

встречалась с «Соколок» из Кра
сноярска и одержала победу — 
5:3, затем победа над новоси
бирской «Сибирью» — 6:1. Счет 
остальных встреч: «Ерм ак»— «Мо
тор» (Барнаул) — 7:2, «Ермак» — 
«Старт» (г. Верхняя Салда) — 
9:2, «Ермак» — «Ю жны й Урал» 
(О рск) — 20:0, «Ермак» — «Бино- 
кор» (Таш кент) — 7 :2, Ермак» — 
«Строитель» (Темиртау) — 9:2. С 
командой Караганды, которая  
участвовала вне конкурса, играть  
«Ермаку» не пришлось, так как  
ангарчане стали досрочно чем
пионами. _

Финалистами первенства СССР 
стали Ворошилов Александр, Ш а
повалов Василий, Крейч Вадим, 
Макаров Александр, Нестеренко 
Александр, Лобыничев Игорь, Ов
чинников Андрей. Туры кин Сер* 
гей, Демин Юрий, Земко Андрей, 
Петров Сергей, Земченко Сергей, 
Зубань Сергей, Кондратьев Вла
димир, Чуханов Юрий, Логинов 
Виктор, Аполонский Юрий, М атю 
нин Геннадий.

Лучшим защитником первен
ства признан Сергей Петров. 
Сильнейшими игроками были 
игроки первой тройки: Зем
ченко С. — 9 шайб, Земко А. 
— 11 шайб, Логинов В. — 14 
шайб.

В. СОКОЛОВ, 
тренер СК «Ермак».

Д ВЕ очередные встречи 
нынешнего чемпионата 

СССР по хоккею с шайбой 
среди мастеров класса «Б» 
четвертой зоны состоялись на 
хоккейном корте СК «Ермак» 
14— 15 января. Ангарчане при
нимали рубцовское «Торпедо».

Первая встреча началась со 
скоростных атак. Ни ту, ни 
другую команду нельзя было 
обвинить в пассивной игре: 
несколькими острыми момен
тами у ворот Ю. Молева го
сти дали понять, что они гото
вы вести решительный- насту
пательный бой, а хозяева по
ля практически доказали свое 
преимущество.

В первом периоде счет от
крывает В. Захаров. Во втором 
его увеличивает Н. Зару
бин, выполнив красивый и 
точный бросок в правый верх
ний угол ворот противника. 
Через минуту, с подачи В. 
Клевакина, рикошетом от 
клюшки Е. Иванова в ворота

ва

П  ДЗЕРЖИНСКЕ Горьковской области состоялся финал 
^  первенства ЦС ДСО «Труд»;. Участие в нем приняли 25 
профсоюзных команд.

В младшей возрастной группе первое место занял ангар- 
чанин А. Лысенко, пробежавший 500 м за 47,1 сек. По ре
зультатам первых двух дней наша сборная была на 7-м ме
сте, не имея зачета среди юношей среднего возраста.

Среди юниоров первенствовал В. Кожуховский, который в 
беге на 500 м добился высокого результата — 40,6 сек. В 
сумме многоборья, вновь подтвердив мастерский норматив, 
он получил путевку на участие в первенстве Союза.

В борьбу включились девушки. Сильный состав выставили 
москвичи и свердловчане. Достаточно сказать, что предста
вительница Москвы Курова установила в этих состязани
ях три всесоюзных рекорда для девушек 15— 16 лет. Наша В. 
Окунева была близка к норме мастера спорта, заняв в беге 
на 500 м второе место с результатом 46,7 сек. Она же была 
второй на 1500, 1000 м. В итоге второе место в многоборье 
и прс.во выступать в первенстве Союза.

Дебютанткой в этих стартах была А. Мухатгалиева, непло
хо пробежавшая 500 м — 49,5 сек. и 1000 м — 1мин. 43,3 сек. 
сек.

В итоге четырехдневной борьбы на ледяных дорожках у 
нашей команды 3-е место. Впереди — Сьердловск и М оск
ва. В. АВДЕЮК.

ЕБИДЕГШЕ •
ЧЕТВЕРГ, 19 января 

I -я программа 
П О КАЗЫ В АЕ Т М О СКВА

8 00—«Время».
8.35—Утренняя гимнастика.
Я.55—«Лети, наша песня!*.
9.25—«Вечный зов*. 9-я серия. «Вой
на».
10 30— Концерт из произведений Д ж .
Верди.

С И ЗО до 14.00 — Перерыв.
14.00— Программа документальных
фильмов.
14.50—Д. Фурманов. «Чапаев*.
15.35— «Страницы истории». Афины.
16 00—«Знай и умей».
10.45—Концертный зал телестудии «Ор
ленок».
17.30—Новости.
17.45— «Твоочество народов м ира*. 
18.15—«Ленинский университет мил
лионов*. «Ш аги интеграции*.
18.45— Концерт художественных кол- 
лектнвои Молдавии.
19.20- «Печный зов*. 10-я серия «Тре
вожные дни и ночи*
20.30—«Время*.
21.01»—Чемпионат СССР по хоккею .
Ц Г К Л — «Торпедо*.

«Торпедо» залетает третья 
шайба. Лишь после четверто
го победного броска Е. 
Скрынченко торпедовцам уда
ется размочить счет—4:1. В на
чале третьего периода А. Ма- 
зуренко и В. Захаров закреп
ляют успех нашей команды.

Вот тут-то и происходит не
ожиданное: за три минуты
гости сокращают разрыв до 
6:4. Эти три минуты как-то 
острей заставили почувство
вать болельщиков напряжен
ность поединка, где любое по
слабление одного из против
ников приводит к победе дру
гого. Последнее слово все же 
осталось за , ангарчанами. Анд
рей Мазуренко на 19-й минуте 
увеличивает счет до 7:4.

На следующий день гости 
потерпели поражение со сче
том 6:2.

21— 22 января, в 17 часов, 
«Ермак» будет играть с ново
сибирским «Спартаком».

А. РЕДКОКАШИН.

22.50—Новости.
2-я программа  

П О КАЗЫ В АЕ Т И Р К У Т С К
18.30—«Творческие встречи*.
19.15—«Приангарье».
19.45— «Поет Бэлла Р уденко*. Фильм-
концерт
20.05—«Краснокутский вариант*. «И н
женеры *.
20.35—«Советуем, предлагаем. реко
мендуем*.
20.55—«Последняя жертва». Х удож ест
венный фильм.

Т И Р А Ж  СУББО ТН ЕГО  
«СПОРТЛОТО»

Результаты 2-го тиража субботнего  
«Спортлото» (5 из 36), состоявшегося 
14 января.

1-Й тираж : 10 (волейбол). 11 (ги м 
настика), 15 (дзю -до), 33 (фигурное  
катание), 35 (хоккей на траве)

2-й тираж : 3 (бобслей), 8 (вело
шоссе), 10 (волейбол), 19 (лы жны е  
гонки), 20 (лы ж и-трам плин).

18 января в общественной прием
ной редакции газеты «Знамя ком му
низма» прием посетителей будет ве
сти Извольская Нелли Николаевна 
(ю рист) с 14 до 18 часов.

Н О  •
«МИР» — Служебный роман (2 се-

{рии). 10, 12*60. 16-40, 18-30. 21-20.
«КО М С О М О ЛЕЦ» — Великолепный. 

17, 19, 21 (удл .). Ф антас
тическое путешествие на воз
душном шаре. 15. Верхнее фойе —

1Ну, погоди! 16*10.
«Ю НО СТЬ* — Зал «Л уч* — Это 

случилось в праздник. (Франция, де
ти до 10 лет не допускаю тся). 10, 
12. 14. 16, 18, 20. 21-45. Зал «Восход* 
-  Бенджи (С Ш А ) 10-10. 16-10.

Я

Белое платье. 12-10. 17-60, 19*30,
21*10 (удл.).

«ГР Е Н А Д А * — Илья Муромец. 10. 
едьмое путешествие Синдбада. 12,
4. 16. 18. 19-40, 21-50.

«О КТЯ БРЬ* — Сказание о Сняву* 
ше (2 серии). 12. 16*30, 19.

Д К  Н Е Ф ТЕ Х И М И КО В  -  Дерево 
без корней. 19.

«П О Б Е Д А * - -  Меня вто не касает
ся (ш ирокоэкранный, цветной). 10, 
12. 14. 16. 18. 20, 21*60 (удл.)

«П И О Н Е Р * -  Подранки. 10, 12,
13-40. 16-30, 17*20. 19*10 (удл.), 21*40. 
Малый зал — Океан. 17,* 19. 21.

Д К  «Э Н Е Р ГЕ ТИ К* -  Ж изнь и
смерть Фердинанда Люса. 16. 18. 20.

БАСУРМАНОВ 
Николай Семенович

V k
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1S января 1978 года скоро
постижно скончался бывший 
начальник строительно-мон
тажного управления Ns 1, 
один из первостроителей го
рода Ангарска, член КПСС с 
1945 года Николай Семенович 
БАСУРМАНОВ.

Николай Семенович родился 
в 1908 году в деревне Ма- 
лышкино Спас-Деменского  
района Калужской области в 
семье крестьянина-бедняка. 
Трудовую деятельность он на
чал с 19 лет, в качестве плот
ника участвовал в сооруже
нии плотины Днепровской 
ГЭС.

С 1933 по 1946 год Ни
колай Семенович БАСУРМА
НОВ работал на стройках го
родов Москвы, Читы, Иркутс
ка, Усолья-Сибирского. В 1946 
году с первым десантом стро
ителей прибыл на Ангарскую  
площадку, где работал прора
бом, начальником строитель
ных участков, начальником 
строительного района.

В 1960 году назначен нача
льником строительно-монтаж- 
ного управления № 5, а год 
спустя возглавил одно из 
крупнейших подразделений —  
строительно-монтажное управ
ление № 1, где бессменно 
проработал до 1977 года. Под 
его руководством возводи
лось жилье, объекты социаль
ного и культурно-бытового 
назначения.

На посту руководителя 
большого коллектива Николая 
Семеновича отличали стрем
ление к новому, передовому, 
деловитость, принципиаль
ность, партийность, высокое 
чувство ответственности за по
рученное дело.

За заслуги в области стро
ительного производства Нико
лай Семенович награжден ор
деном Ленина, Указом Пре
зидиума Верховного Совета 
РСФСР ему присвоено звание 
«Заслуженный строитель
РСФСР». Он неоднократно из
бирался депутатом городско
го Совета народных депута
тов.

Светлая память о Николае 
Семеновиче, как о руководи
теле, достойном человеке, 
чутком товарище, навсегда 
сохранится в сердцах и па
мяти всех, кто трудился с 
ним рядом, кто знал его.

ГРУППА ТОВАРИЩЕЙ.

Редактор В. А. СТАРИКОВ.

Руководство, партийный комитет, 
групком  профсоюза, комитет 
В Л КС М  Ангарского управления  
строительства с глубоким прискор
бием извещают о кончине ветера
на Ангарской стройки

БАСУРМАНОВА

Николаи Семеновича

и вы ражаю т искреннее соболезно
вание семье и близким покойного.

Гражданская панихида состоит
ся 19 января с 12 до 14 часов в 
актовом зале строителей.

Н £  06813. Ангарская городская типография управления издательств, полиграфии и книж ной  торговли И ркутского  облисполкома. Ф ормат 60x84, 1/2 п. л .Зак. 447. Т ир аж 39900.


